



## Economía

La economía de América Latina y el Caribe crecería un 2.4% este año y 2.3% el próximo, en medio de un débil dinamismo de la demanda interna y la incertidumbre global, dijo este martes la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La Cepal, dependiente de Naciones Unidas, mantuvo sus proyecciones para el desempeño total regional para ambos años, aunque ajustó cálculos para algunos países. "Algunos países registraron mayores exportaciones de bienes y servicios, mientras que otros se vieron afectados por la presión sobre los términos de intercambio y una mayor volatilidad comercial", señaló la Comisión en su reporte. Para 2026, las perspectivas "indican que la región continuará transitando por una senda de bajo dinamismo, caracterizado por tasas de crecimiento moderadas, un entorno internacional frágil y persistentes limitaciones internas para impulsar la inversión, fortalecer la productividad y expandir el empleo formal", agregó. El organismo señaló que los mercados laborales continúan recuperándose, pero a un ritmo más lento. El empleo crece moderadamente, persisten brechas de participación laboral y desocupación entre hombres y mujeres, y la informalidad sigue siendo elevada en la mayoría de los países, lo que restringe el impulso al consumo. Mientras mantuvo en 2.5% la estimación de aumento del Producto Interno Bruto (PIB) de Brasil, recortó al 0.4% la de México, desde el 0.6% que había previsto en octubre, por un debilitamiento de la demanda interna, como consecuencia de un menor flujo de remesas y la caída del consumo privado y la inversión. Por otra parte, mantuvo la previsión para Argentina en 4.3% y Perú en 3.2%, elevó 0.1 puntos al 2.6% para Colombia y redujo en 0.1 puntos al 2.5% para Chile. "A nivel subregional, tanto América del Sur como Centroamérica presentan desde el segundo semestre de 2022 una desaceleración de su crecimiento económico, que ha convergido a tasas cercanas al 2.5% y el 3%, respectivamente", dijo. Fuente: El Economista.

## Mercado de deuda



Los rendimientos de los Certificados de la Tesorería (Cetes) tuvieron resultados mixtos en la última subasta de valores gubernamentales, siendo los plazos a 91 días y dos años los que lograron elevar los premios para los inversionistas antes de que termine 2025. La inflación general repuntó a 3.8% anual en noviembre, y aunque se encuentra dentro de la meta oficial, se refuerza la expectativa de que Banxico continuará relajando su política monetaria. Los Cetes a 28 días tuvieron una baja 0.10 puntos base esta semana, para ubicarse en 7.15%. Los instrumentos a 91 días tuvieron un avance de 0.05 unidades, para ubicarse en 7.25%. Los bonos a 175 días bajaron a 7.50%, mientras que los Cetes a dos años se colocaron en 8.04%. Este último duplica a la inflación general actual. Fuente: Expansión.

## Mercado cambiario



El peso mexicano se apreció 0.21% ante el dólar estadounidense durante la segunda jornada de la semana. Una vez más, la moneda nacional se vio beneficiada por un descenso en el precio del dólar estadounidense a nivel global tras la publicación de un débil dato del sector laboral de Estados Unidos. El índice dólar cerró en 98.23 puntos, un descenso del 0.08%, pero llegó a disminuir hasta a 97.869 puntos.

A consecuencia del shutdown estadounidense se retrasó la publicación de varios datos, entre ellos del sector laboral, por lo que hasta hoy se dio a conocer que durante octubre se perdieron 105,000 empleos en la economía estadounidense. En noviembre, se crearon 64,000 empleos, por encima de los 50,000 proyectados por analistas. Respecto a la tasa de desempleo, solamente se publicó el dato de noviembre, el cual se aceleró hasta 4.6%, el nivel más alto registrado desde septiembre del 2021. En general, se observaron datos mixtos. Se sabía que durante octubre se vería una pérdida de empleos, mientras que en noviembre la creación de empleos fue superior a las proyecciones. Pero, la tasa de desempleo se elevó considerablemente. La Oficina de Estadísticas Laborales dijo que será hasta febrero cuando se publicarán los datos revisados junto con las cifras de enero. Además, comentó que las cifras de noviembre tendrían un sesgo por la falta de datos de octubre.

Por otro lado, también se dio a conocer que las ventas minoristas de los estadounidenses se mantuvieron sin cambios en octubre, mientras que las actividades del sector manufacturero y de servicios retrocedieron en diciembre de acuerdo con cifras preliminares publicadas por S&P Global.

Las apuestas por un nuevo recorte en la tasa de referencia por parte de la Reserva Federal en próximo 28 de enero se mantuvieron estables en 24.4%, respecto a la sesión anterior.

La divisa osciló en un estrecho rango de 17.9981 a 17.9290 pesos mexicanos por dólar estadounidense en el mercado internacional. Con información de Reuters y Bloomberg.

## Mercado capitales



Los mercados asiáticos cerraron la sesión del martes con importantes pérdidas. El Nikkei japonés cayó 1.56% presionado por una empresa del sector industrial como el principal perdedor. El Hang Seng de Hong Kong perdió 1.54% con las acciones de una empresa minera cayendo 4.41% y el CSI 300 de China bajó 1.20% con los títulos de una empresa productora de equipos de energía solar liderando la jornada bajista.

En Europa, las principales plazas bursátiles también terminaron en tendencia negativa después de que se dio a conocer que el sector manufacturero y de servicios de Alemania registraron un descenso en diciembre. En el caso de Francia, el sector manufacturero retrocedió mientras que el de servicios logró una mejoría. El IBEX español cayó 0.70% con la emisora Indra Sistemas como la principal perdedora. El FTSE londinense bajó 0.68% y el DAX alemán retrocedió 0.63% con los títulos de Babcock International, una empresa de servicios de transporte, y de Rheinmetall, una empresa especializada en defensa, respectivamente, lideraron la jornada bajista. El CAC francés disminuyó 0.23% con los títulos de Renault bajando 1.90%.

El Dow Jones retrocedió 0.62% para cerrar en 48,114 unidades. Las acciones de Johnson & Johnson perdieron 2.27%, las de Chevron descendieron 2.04% y las de UnitedHealth disminuyeron 2.02%.

El IPC cerró en 63,230 unidades presionado por un descenso del 4.37% en las acciones de Banorte y del 4.31% en Banco del Bajío. Genomma Lab y Walmex perdieron 3.07% y 3.04%, respectivamente. El descenso del índice fue del 1.70% respecto al cierre previo. Con información de Reuters y Bloomberg.

### DÓLAR

17.9525

### CETES 28 DÍAS

7.15%

### IPC

63,230

### PETRÓLEO WTI

55.11 USD

### ORO

4,302 USD



Finestra Cultura Financiera



finestramx



Finestramx



FinestraMX



@finestraculturafinanciera